

Sarreguemines

SARREGUEMINES

La construction du nouvel Ifsi démarre au printemps 2023

Aurélie KLEIN



Le nouvel institut de formation en soins infirmiers sera construit sur le parking du personnel, à quelques mètres de l'hôpital Robert-Pax, en face de l'arrêt de bus. Photo RL / Aurélie KLEIN

La construction d'un nouvel institut de formation en soins infirmiers se concrétise. Le chantier doit démarrer au printemps prochain, à quelques mètres de l'hôpital Robert-Pax, à l'emplacement du parking du personnel. Le bâtiment doit ouvrir ses portes à la rentrée 2024.

Les étudiants en soins infirmiers auront un nouvel environnement de travail. À la rentrée 2024, ils quitteront leurs locaux vétustes, exigus et éloignés des hôpitaux de Sarreguemines, pour être accueillis dans un nouveau bâtiment construit à deux pas du centre hospitalier, rue François-Jolly.

Le déménagement souhaité depuis plus de dix ans se concrétise enfin, mais la feuille de route a été rectifiée depuis [l'obtention du feu vert par la région Grand Est](#).

• Sur le parking du personnel

Le projet initial prévoyait de construire le nouvel institut en soins infirmiers (Ifsi) sur le site du CHS, près du château d'eau. Il devait être desservi par une nouvelle voie de circulation. Mais en raison de la nature du sol et du [coût jugé trop élevé des travaux](#) (près de 5 M€), [l'emplacement a été revu](#).

Le bâtiment de plain-pied gagnera en visibilité et sera finalement construit sur le parking du personnel, à quelques mètres de l'hôpital Robert-Pax, en face d'un arrêt de bus. « Un choix cohérent », pour [Loïc Maignan, directeur adjoint en charge des achats et des investissements](#).
« Une école visible est une école qui rayonne. »

Le parking du personnel sera quant à lui transféré près du château d'eau. Il comptera 480 places contre 295 actuellement.

• Deux amphithéâtres de 160 places

Le nouvel Ifsi disposera de deux amphithéâtres de 160 places, d'une bibliothèque, de bureaux pour l'équipe pédagogique, de salles de travaux dirigés et d'un parking de 120 places. Si nécessaire, une réserve foncière reste en option, sur un terrain en face, pour créer un parking supplémentaire.

Le bâtiment doit ouvrir ses portes à la rentrée 2024 et accueillir une promotion de 110 étudiants. « Nous avons eu l'autorisation et espérons très rapidement, dans les deux-trois ans, passer à 150 étudiants », poursuit Loïc Maignan.

[Cette hausse des quotas est indispensable](#) pour faire face aux difficultés de recrutement et au manque d'infirmiers qui obligent à fermer des lits. En raison des postes vacants, 35 lits sont actuellement condamnés au centre hospitalier (à Robert-Pax et Bitche).

• Un million d'euros d'économies

Le changement d'emplacement a permis d'économiser plus d'un million d'euros par rapport au projet initial et a nécessité de dénoncer le premier contrat et de lancer un marché de procédure adaptée. La construction de l'Ifsi est estimée à 3 M€. La Casc assurera le portage juridique et financier par délégation de maîtrise d'ouvrage.

Le permis de construire sera prochainement déposé dans l'optique de démarrer les travaux au printemps prochain. Le bâtiment actuel de l'Ifsi, estimé à 400 000 € par les Domaines, sera vendu.

« Nous avons eu l'autorisation et espérons très rapidement, dans les deux-trois ans, passer à 150 étudiants. »

Loïc Maignan, directeur adjoint de l'Ifsi



